

deuda externa. Pronto se hicieron sentir fuertes presiones por el pago de la deuda, lo que derivó en la devaluación del bolívar a partir del denominado "Viernes Negro" en febrero de 1983. Otros hechos negativos se sumaron a su gestión, con el incremento de la corrupción administrativa y la acusación de varios funcionarios por causas de cohecho y malversación de fondos públicos. Tras finalizar su gestión como Presidente, Campíns continuó con su actividad política. Entre 1986 y 1989 fue secretario de la Internacional Demócrata Cristiana. En 1995 fue elegido presidente del COPEI. Presidió la Comisión Nacional para el Bicentenario del general en jefe José Antonio Páez y fue director de la Biblioteca del Pensamiento Venezolano "José Antonio Páez". Apoyó a varias naciones latinoamericanas en conflictos políticos, lo que le valió diferentes distinciones y reconocimientos; entre ellos, tres doctorados Honoris Causa.



Jaime Lusinchi.

JAIME LUSINCHI

Período de mandato: 2 de febrero de 1984 – 2 de febrero de 1989

Partido político: Acción Democrática

Nació el 27 de mayo de 1924 en Clarines, Anazótegui. Cursó la escuela primaria en su ciudad natal, continuó sus estudios secundarios en el Colegio Federal de Barcelona. Se graduó como Médico y militó desde 1939 en el Partido Democrático Nacional. En 1952 se exilió en Argentina y luego en Chile, donde se especializó en Pediatría y trabajó en hospitales de ese país. En 1955 se radicó temporalmente en Nueva York, Estados Unidos; allí ejerció la medicina en el Lincoln Hospital y en el Bellevue Medical Center. Tras el derrocamiento de Pérez Jiménez regresó a Venezuela, dedicándose exclusivamente a la actividad política. Fue diputado entre 1959 y 1983; jefe de la fracción parlamentaria de Acción Democrática; integró el Consejo Ejecutivo Nacional (CEN) y fue secretario general del mismo partido. En 1983 fue electo presidente de la República para el período 1984-1989.



Belevue Medical Center.

A lo largo de su gestión presidencial debió enfrentar las dificultades de la crisis económica que por entonces afectaba al país, con la fuerte presión de pago de la deuda externa. Por este motivo, no logró desarrollar una administración muy favorable a la ciudadanía.

Implementó un bono compensatorio para todos los trabajadores y delegó en los ministros el control del gasto público. En 1984 creó la comisión presidencial para la reforma del Estado, que finalmente no se concretó. La crisis económica derivó en altos índices de desempleo e inseguridad social. La moneda nacional llegó a sus más altos niveles de devaluación. Al mismo tiempo, se incrementaron los casos de corrupción y abuso de poder. Lusinchi fue juzgado por casos de corrupción y afrontó la falta de apoyo popular.



Ramón Velásquez.

RAMÓN VELÁSQUEZ

Período de mandato: 5 de junio de 1993 – 2 de febrero de 1994

Partido político: Acción Democrática

Nació en San Juan de Colón, Táchira, el 28 de noviembre de 1916. Estudió en el Liceo Simón Bolívar de San Cristóbal y completó el bachillerato en el Liceo Andrés Bello de Caracas. Cursó Derecho en la Universidad Central de Venezuela y se destacó como dirigente de la Federación de Estudiantes de Venezuela (FEV). Incursionó en el periodismo editando gacetas y manifiestos de ideología opuesta a la dictadura militar del momento. Se graduó como Doctor en Ciencias Políticas y Sociales y Abogado. Comenzó su actividad política en el partido Acción Democrática en 1948, luego del derrocamiento del entonces presidente Rómulo Gallegos Freire.

Durante la dictadura del general Marcos Pérez Jiménez, Velásquez fue encarcelado en dos oportunidades, primero en la cárcel Modelo de Caracas y luego en la de Ciudad Bolívar. Motivó su encarcelamiento la publicación, en 1952, de "El Libro Negro de la Dictadura" donde junto a otros autores documentó los abusos y violaciones del régimen. En 1958 recobró la libertad y retomó su actividad periodística dirigiendo el periódico "El Mundo". Dirigió y fundó el Instituto de Investigaciones Históricas del Periodismo Venezolano en la Facultad de Humanidades de la UCV. Siendo presidente de la República Rómulo Betancourt, Velásquez se desempeñó como senador por Táchira y diputado por el estado de Miranda. Ocupó la Secretaría General de la Presidencia, desde donde creó el Archivo Histórico del Palacio de Miraflores, el Boletín del mismo Archivo y una obra historiográfica y compilatoria monumental denominada "Pensamiento Político Venezolano del siglo XIX", editada como enciclopedia de quince tomos. Destacó como ensayista en temas de historia política nacional; fundó en 1961 la Cátedra de Historia del Periodismo Venezolano en la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB).



Liceo Andrés Bello.